

早くも出回り始めた青梅をどのように漬けようかと顔がほころぶ今日この頃、リバーキーパーズの皆さまはいかがお過ごしでしょうか?1週間早く梅雨入りし、長雨にうんざりしていますが、梅の実や青葉をみると、長雨をうっとうしいなんて思いもよらないように、生き生きと雨に濡れていますね。恵みの雨とも言いますし、せっかくの梅の雨を楽しみましょう!

今月号は、「土器川ホタルまつり」「土器川樋門操作研修会」「土器川河川愛護モニター意見交換会」に ついてお知らせいたします。

## 〇ホタルまつり ~4年ぶりに開催~

6月3日(土)、4年ぶりの「土器川ホタルまつり」を土器川生物公園にて開催しました。本イベントは、土器川ホタル実行委員会(香川河川国道事務所、丸亀市)が、土器川への親しみや愛着を育み、ホタルが乱舞する美しい環境となるように、周辺住民・利用者の協力を得ながらホタルの繁殖等に取り組んでいる活動の一環です。

前日の大雨により、足元が悪い中、地域住民約1,200名が参加して頂き、土器川の環境と触れ合いながら、ゲームやクイズ、パネル見学等を行って日没を待ち、暗くなったせせらぎ水路沿いでホタルが飛び交う様子を鑑賞しました。皆さん協力してきれいな川、生き物がいきいきと住める土器川にしていきましょう!









## 〇土器川樋門等操作研修会

土器川では、国が管理する樋門・水門等の操作や点検を丸亀市(10施設)、まんのう町(5施設)に委託しています。香川河川国道事務所では、5月23日各自治体が選任した樋門等操作員を対象に、研修会を実施しました。

研修会では、6月からの出水期に備え、各施設の操作・点検・連絡系統の確認をしました。その後、質疑対応形式による意見交換や今後の樋門等に関する整備内容を説明しました。毎年のように日本各地で、台風や線状降水帯、ゲリラ豪雨などによる水害が、発生していますが、このような研修会を通し、地域の安全安心を守っていきます。





## 〇土器川河川愛護モニター意見交換会

令和5年5月23日(火)、丸亀市土器コミュニティセンターにおいて「令和5年度土器川河川愛護モニター会議」を開催しました。利用者の立場からのご意見をいただくことで、適切な利用の啓発等河川管理に活かし、地域と連携した親しみやすい河川空間づくりに役立てていくため、河川愛護モニターを募集しており、令和5年度も10名の方にご協力頂くこととなりました。

意見交換会では、モニターの方々から土器川の環境保全に関する要望や、ゴミ投棄への新たな対策案などについて熱い意見や気持ちを語っていただき、充実した意見交換会となりました。

意見交換会後は、今年度に河道掘削を予定している高柳箇所の現場見学会を実施し、河川の維持管理の考え方について説明しました。

河川愛護モニターの方々の1年間のご活躍を期待しております。





土器川リバーキーパーズ通信は、皆様のご意見・ご質問に河川管理者としてお答えしていくものです。 土器川に関して、気になっていること、わからないことなど、どしどしと ご意見をお寄せください。

土器川リバーキーパーズに関するお問合せは



国土交通省四国地方整備局 香川河川国道事務所 http://www.skr.mlit.go.jp/kagawa/

〒760-8546 高松市福岡町4-26-32

TEL:087-821-1619(工務第一課直通) FAX:087-821-1713

